

DOI: 10.18572/1812-3805-2021-5-55-60

Борьба с рецидивной преступностью в Ленинграде и области в начале 1960–1990-х гг.: состояние и итоги

Колошинская Наталья Викторовна,
заведующая кафедрой гуманитарных дисциплин
Санкт-Петербургского имени В.Б. Бобкова филиала
Российской таможенной академии,
кандидат юридических наук, доцент
nata_ivanova_75@mail.ru

Иванов Дмитрий Викторович,
соискатель кафедры истории государства и права Московского университета
Министерства внутренних дел Российской Федерации имени В.Я. Кикотя
saw357@mail.ru

В статье анализируются историко-правовые аспекты борьбы с усиливающимся влиянием рецидивистов на криминальную обстановку в регионе в начале 1960–1990-х годов. Исследуются причины роста рецидивной преступности, связанные как с несовершенством работы правоохранительных органов Ленинграда и области, так и с процессами, протекающими в структуре региональной преступности в эти годы. Освещаются некоторые вопросы координации деятельности в сфере профилактики рецидивной преступности в регионе, обобщается опыт реализации уголовно-правовых подходов в борьбе с ней.

Ключевые слова: история рецидива, рецидивная преступность, правоохранительные органы, борьба с рецидивом, Ленинград и Ленинградская область.

Combating Recidivism in Leningrad and the Leningrad Region in the Early 1960s to the 1990s: The Status and Results

Koloshinskaya Natalya V.
Head of the Department of the Humanities
of the V.B. Bobkov Saint Petersburg Branch of the Russian Customs Academy
PhD (Law), Associate Professor

Ivanov Dmitriy V.
Degree-Seeking Student of the Department of History of State and Law of the Kikot Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of Russia

The article analyzes the historical and legal aspects of the fight against the increasing influence of repeat offenders on the criminal situation in the region in the early 1960s — 1990s. The reasons for the increase in recidivism are investigated, associated both with the imperfection of the work of law enforcement agencies in Leningrad and the region, and with the processes taking place in the structure of regional crime in these years. Some issues of coordination of activities in the field of prevention of recidivism in the region are discussed, the experience of the implementation of criminal-legal approaches in the fight against it is summarized.

Keywords: history of relapse, recidivism, law enforcement agencies, combating relapse, Leningrad and Leningrad region.